

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian “Asuhan Keperawatan Stroke dengan Hemiplegia di Rumah Sakit Islam Klaten”, peneliti dapat mengambil kesimpulan sebagai berikut:

##### **a. Pengkajian**

Tanda dan gejala muncul pada kedua kasus yaitu badan merasakan lemas, terjadi hiperglikemia (glukosa darah tinggi), terdapat luka ulkus di kaki kanan, pada hasil laboratorium didapatkan angka hemoglobin yang rendah, serta angka ureum dan creatinin yang tinggi, pasien juga memiliki riwayat hipertensi.

##### **b. Diagnosa keperawatan**

Pada kasus I dan kasus II diagnosa yang didapatkan resiko infeksi berhubungan dengan tidak adekuatnya daya tahan tubuh (hiperglikemi) dan nyeri berhubungan dengan luka ulkus.

##### **c. Intervensi keperawatan**

Intervensi yang dilakukan oleh peneliti, baik intervensi yang dilakukan secara mandiri maupun kolaborasi yaitu monitor Vital sign, glukosa darah, perawatan luka dengan teknik aseptik, dan manajemen nyeri, serta meminta pasien untuk mematuhi diet makanan yang diberikan.

d. Implementasi keperawatan

Pada tahap implementasi ini hal yang dilakukan oleh peneliti adalah sesuai dengan masalah keperawatan yang muncul dan perencanaan tindakan keperawatan yaitu: memonitor kadar glukosa darah, memonitor vital sign, perawatan luka pada pagi hari, meminta klien untuk mematuhi diet yang diberikan Rs, kolaborasi pemberian obat untuk menurunkan kadar glukosa darah.

e. Evaluasi keperawatan

Dalam evaluasi ini dilakukan untuk mengetahui efektivitas tindakan keperawatan sesuai masalah yang muncul dari data yang kita dapatkan dan sesuai masalah keperawatan yang muncul. Hasil evaluasi yang dilakukan oleh peneliti pada kedua kasus dilakukan selama 3 hari perawatan menunjukkan pasien masih merasakan nyeri, glukosa darah menurun, pus berkurang, jaringan nekrotik berkurang dan pada kedua kasus akan dilakukan debridemen hari ke empat perawatan.

## **B. Saran**

a. Bagi Perawat

Perawat dapat memaksimalkan dalam memberikan asuhan keperawatan secara profesional dan komprehensif khususnya pada pasien diabetes mellitus dengan ulkus dan mengajarkan kepada

keluarga tentang perawatan pada pasien diabetes mellitus dengan luka ulkus.

b. Bagi Penderita Stroke dan Keluarga

Keluarga diharapkan untuk selalu membantu pasien dalam perawatan diabetes mellitus, dan membantu pasien dalam melakukan perawatan luka, serta memberikan dukungan penuh kepada pasien sehingga pasien memiliki semangat yang tinggi dalam melakukan aktivitas sehari-hari dan kesembuhan pasien.

c. Bagi Rumah Sakit

Melalui pimpinan rumah sakit diharapkan dapat memberikan pelatihan-pelatihan kepada perawat tentang perawatan ulkus kaki diabetes dengan metode moderen pada pasien diabetes mellitus agar dapat memberikan asuhan keperawatan secara optimal dan lebih meningkatkan mutu pelayanan di rumah sakit.

d. Bagi Penulis

Diharapkan hasil karya tulis ilmiah ini juga dapat berguna bagi penulis lainnya sebagai pembanding untuk melakukan pembuatan karya tulis ilmiah lebih lanjut dan perlu dikembangkan dengan metode dan desain yang berbeda.

